

Congreso: tras la remontada, el peronismo se queda con la primera minoría en ambas cámaras

Por: Diario contexto. 30/10/2023

Tras las elecciones del domingo, un nuevo escenario se reconfigurará en el Congreso de la Nación a partir del 10 de diciembre, con un peronismo que logra ser primera minoría tanto en Diputados como en Senadores, pero que no le da para el quorum propio. Así las cosas, deberá negociar con Juntos por el Cambio, las fuerzas provinciales, la Izquierda y La Libertad Avanza, que irrumpen de manera masiva en ambas cámaras.

En la Cámara Baja, la remontada de Sergio Massa le permitió a Unión por la Patria alcanzar 58 bancas, que, sumadas a las que aún continúan por dos años más, en diciembre contará con 109 diputados. Si bien perdió en relación con la bancada que hoy cuenta (118), sigue siendo la primera minoría.

La segunda minoría será Juntos por el Cambio, que pasará de 118 bancas a 93, un golpe duro para esta coalición que corre riesgo de fragmentación frente al resultado en las elecciones generales y el debate sobre el posicionamiento que tomarán de cara al balotaje, donde aún no parece haber una postura definida entre el radicalismo y el PRO.

Los libertarios, en tanto, pasarán de contar con tan solo 3 a alcanzar los 37, constituyéndose así como la tercera fuerza más importante de la Cámara.

Vale recordar que para conseguir quorum se necesitan 129 diputados. En este marco, las fuerzas políticas abrirán un importante juego de negociación para tratar normativas, buscando aliados en uno y otro espacio. Si bien los libertarios lograron crecer, teniendo en cuenta las bancas con que hoy cuenta, un eventual gobierno de Javier Milei tendrá una difícil tarea para tratar normativas, mientras que Sergio Massa podría recurrir a las habituales alianzas que ya viene haciendo el oficialismo en la Cámara Baja para el tratamiento y la aprobación de proyectos.

Para esta negociación, también se echará mano al diálogo con las fuerzas provinciales que retienen 14 bancas, entre las que se encuentran las conquistadas

por Juan Schiaretti, que logró sumar 4 diputados gracias a la elección en Córdoba y Santa Fe. La Izquierda, en tanto, sumó un diputado más en la provincia de Buenos Aires, quedándose ahora con un total de 5 bancas.

En lo que respecta a Senadores, el peronismo también se queda con la primera minoría, al obtener 12 bancas (2 más de las que ponía en juego), sumando un total de 34 y quedando muy cerca del quorum propio, que es de 37 legisladores, y recuperar control sobre la Cámara Alta.

A Juntos por el Cambio, la mala elección de Patricia Bullrich le dejó un saldo negativo en el Senado: de las 11 bancas que ponía en juego solo retuvo 2, al perder en las ocho provincias que se disputaban senadores. La bancada tendrá ahora un total de 24 senadores, perdiendo la primera minoría con la que cuenta en la actualidad.

La novedad en la Cámara Alta es la irrupción de La Libertad Avanza, que logró conquistar 8 escaños, habiendo Javier Milei triunfado en las provincias de San Juan, San Luis y Jujuy y quedado en segundo lugar en Formosa y La Rioja.

El resto de las bancas corresponden a fuerzas provinciales, entre las que se destacan Por Santa Cruz, que obtuvo 2 nuevas.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Diario contexto

Fecha de creación

2023/10/30